

上野間小学校 学校だより 令和7年3月号

子どもの「何で?」を大切にしたい

校長 黒田 靖浩

2年生の子どもたちが、算数「1000をこえる数」の復習をしていました。黒板には紙幣や硬貨の教具が貼られ、それらを使って大きな数の仕組みや読み方について考えています。

授業の内容をほぼ終えたころ、歴史に興味がある男の子がじっと黒板を見つめながら、

「何で千円はスーツで、一万円は着物なの?」

とつぶやきました。後ろで見ていた私には、このなぞなぞのようなつぶやきが一瞬何のことか分かりませんでしたが、黒板に目をやると納得しました。どうやら、千円札と一万円札に描かれる2人の偉人の肖像画を見て疑問をもったようでした。(※教具は旧紙幣の物を使っています)



2年生 算数の授業の様子

疑問をもつことで、知りたい、調べたいといった知的好奇心が高まるとよく言われます。 そして、その知的好奇心が子どもの可能性を引き出すきっかけになります。単に知識を習得するだけでなく、その疑問を解決するために、学んだことを生かしてさらに深く追求したり、別の角度から探り新たなことを学んだりすることが、今の学校教育には求められています。 子どもの視点というのは本当に個性豊かで、おもしろいです。

これからも学習内容の習得とともに、子どもの「何で?」を大切にした教育活動を進めていきたいと思います。



朝の読み聞かせ







ボランティア「うのみみ」の皆様による朝の読み聞かせがありました。子どもたちはあっという間に本の世界に引き込まれ、心の中にそれぞれの素敵な空想の世界が広がっていました。

◇****** **入学説明会** ◇******





2月4日(火)に行われました。上野間小学校での学校生活や必要な物品、心得などの説明がありました。新1年生の児童は、1年生の教室で現1年生による「しんいちねんせいをむかえるかい」に参加しました。1年生のお兄さんやお姉さんと双六をしたり、本の読み聞かせをしてもらったりしました。どの子も笑顔で楽しい一時を過ごしました。新1年生のみなさんの入学を心よりお待ちしています。

••••••• 全校遊び





2月12日(水)の大放課に運動場で「こおりおに」が行われました。おにに捕まらないように、どの子も一生懸命逃げていました。全校児童で楽しく走り回り、心も体もあたたかくなりました。

3月の予定

7日(金) 56年生を送る会

PTA役員会·委員会·引継会

10日(月) ⑥クラブ

11日(火) ⑤4・5年卒業式練習

6年お祝い給食

13日(木) ⑤卒業式合同練習

17日(月) ①②卒業式総合練習

1 8 日 (火) ⑤⑥卒業式準備3~5年·6年給食終了

19日(水) 卒業式(1~3年自宅学習)

20日(木) ● 春分の日

21日(金) $1\sim5$ 年給食終了 PTA会計監査

24日(月) 修了式

25日(火)~31日(月) 学年末休業



4月の予定

7日(月) 入学式準備5・6年

8日(火) 入学式1・5・6年

9日(水) 始業式 一斉下校

10日(木) 給食開始2~6年 ③通学団会 〈5睛髅〉

PTA役員会・委員会

1 1 日(金) ①②交通安全教室1・2年、〈5時版業〉

14日(月) ②知能検査2・4・6年 ⑥委員会

15日(火) ②学力テスト(国語)2~6年

1 6 日 (水) ②学力テスト(算数) 2~6年 ③学力テスト(英語) 6年

身体測定1 ⑤離任式 <5時間授業>

17日(木) 全国学力学習状況調査6年(国語・算数・理科)

給食開始1年 身体測定2

18日(金) 授業公開 PTA総会

野外教育活動説明会5年 < 4 時間授業>

2 2 日 (火) 学級写真撮影 視力・聴力検査1 代表委員会1

23日(水) 全国学力学習状況調査6年(質問紙) 視力・聴力検査2

24日(木) ⑥クラブ 交通安全教室3~6年

25日(金) 交通安全教室3~6年予備日

29日(火) | 昭和の日

3 0 日 (水) ②1年生を迎える会 家庭訪問1 < 4時間授業>

自転車の乗り方について(お願い)

最近、地域の方から「上野間小学校の児童が乗る自転車が、急に飛び出してきて事故に遭いそうになった。」との話がありました。引き続き学校でも指導をしますが、ご家庭でも「一時停止」や「左右の確認」、「見通しの悪い場所での徐行」など自転車の安全な乗り方について確認をお願いいたします。